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香港島婦女聯會昨日舉行成

立16周年暨第六屆委員會就職典

禮。香港特區行政長官林鄭月娥

通過視頻致辭，對聯會所作貢獻

給予肯定，表示期待與新一屆委

員通力合作，共同推動香港政制

發展及婦女福祉。聯會新任主席

金鈴致辭時表示，聯會今年力推

多個重點項目，包括透過「和美

家庭計劃」，協助婦女解決在疫

情下面對的困難。

●香港文匯報記者 子京

在中國共產黨成立100周年這個特殊的年份，在
香港這個特殊的地方，在香港由亂轉治以及由於疫
情與內地長期封關的特殊時期，讀革命先烈林覺民
的《與妻書》，感觸格外深刻。1911年4月24日
晚，黃花崗七十二烈士之一的林覺民在一塊白方巾
上寫下了給妻子陳意映的一封絕筆信《與妻書》。
林覺民是堅貞不屈的革命者，更是一個有情有愛、
有血有肉的人，當他的人生選擇一次次與內心情感
逆向而行時，絕不是因為他不眷顧家園親情，而在
於這熾熱的情懷早已從個人家庭走向民族國家。在
革命烈士這封絕筆信中，既有「風蕭蕭兮易水寒，
壯士一去兮不復還」的悲壯，也飽含着對妻子和子
女深情的愛，更有對當時正處於水深火熱中祖國的
深沉大愛。「吾充吾愛汝之心，助天下人愛其所
愛，所以敢先汝而死，不顧汝也」「犧性吾身與汝
身之福利，為天下人謀永福也」，每每讀到這些，
尤其讓我感動。

這是一種大愛，是一種捨小家為大家的愛國主
義情懷，更是一股立於天地間的浩然正氣。我們
今天的幸福生活就是無數的革命先烈，以這種大
愛的精神，用自己的生命和鮮血換來的。一寸山
河一寸血，一抔熱土一抔魂，革命先烈們以滿腔
熱血書寫中華民族史詩，化不屈脊樑為不朽豐
碑。有數據顯示，革命戰爭年代以來，約有2,000
萬名烈士為中國革命和建設事業獻出自己寶貴的
生命。青年興則國家興，青年強則國家強，作為
生活在新時代的青年，必須牢記革命先烈的光榮
事蹟，發揚革命先烈堅毅不拔的崇高精神和為國
為民的堅定信念。我們緬懷革命先烈，是為了銘
記他們為國家和人民作出的巨大貢獻，是為了汲
取他們身上不朽的精神力量。先烈們身上的不朽
光輝，如一盞永不熄滅的長明燈，照亮我們繼續
向前。

我還記得春節從家裡返港，我的妻子問我：
「你這次走了，啥時候能回來，不會又是一年
吧？」還記得女兒質問我說：「爸爸你啥時候回
來，我想你了怎麼辦？」我當時特別心酸，掛了
電話之後，淚水許久一直在眼裡打轉。我也會自
責，對於家庭，我是不是太自私了。再看看身

邊，我們這些來港的同事、戰友們，哪一個不是
這樣，每個人都不容易。大家都克服了很多困
難，有的親人病重，有的親人出車禍受傷，有的
孩子生病，有的家裡有各種困難，我們作為家裡
的一員，沒能第一時間關照，心裡難免遺憾。去
年有一位同事，來港後家裡孩子出生，一直到孩
子快會走路了都還從來沒回去見過孩子一面。但
是，面對這些困難，我沒有聽到一個同事叫苦叫
累，大家都用自己的肩膀默默的扛起了這一切。

最近，有一個熱詞，叫「清澈的愛，只為中
國」。那是一群在邊疆高原，常年不能和家人團
聚，用青春鮮血，乃至生命，誓死守護祖國山河
的年青的衛國英雄們。以英雄為路標，沿着英烈
指引的方向前行，我們才能不忘來時的路，看清
腳下的路，走好未來的路。和他們相比，我覺得
自己還做得不夠，我要向他們學習、致敬。要學
習他們這種捨小家為大家的犧牲精神，學習他們
不怕苦不怕累的拚命精神，學習他們對國家和人
民的忠誠精神。歲月靜好，是因為有人在為我們
負重前行。隨着年齡漸長，父母漸漸變老，孩子
漸漸懂事，我也漸漸變成為家庭負重前行的人；
隨着來到香港工作，我也有幸成為了為國家負重

前行的一分子。每當想到這裡，在感到肩上一份
沉甸甸的責任的同時，也深深的感到榮幸和自
豪。我想，既然來了香港，就是香港的一分子，
就要擔負起自己的責任，就要為香港做點事情。
「香港好，國家好；國家好，香港更好」，此時
此刻，香港由亂轉治重返正軌，相信香港未來的
路會越走越寬廣、越走越暢順。我們更要繼續
努力，為「一國兩制」實踐行穩致遠作出
貢獻。

讀革命先烈林覺民《與妻書》有感
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青工部 莊飛龍

●廣州黃花崗七十二烈士陵園。 資料圖片

外交部駐港署理特派員楊義瑞，中聯
辦港島工作部部長薛惠君，香港島

婦女聯會榮譽贊助人、全國政協副主席梁
振英夫人梁唐青儀，婦女事務委員會主席
陳婉嫻等出席並擔任主禮嘉賓，同申慶
賀。
典禮以宣揚「中國傳統文化」及「家庭

核心價值」為主題，向公眾推廣中華傳統
文化，弘揚中國傳統美德，創建和諧家
庭。
金鈴表示，香港島婦女聯會換屆以來，

結合當下大環境制訂了未來3年的目標與
活動框架，發展方向及重點項目將以「時
尚化」、「家庭化」、「生活化」、「現

代化」為特色，並希望通過搭建的平台，
發揮更多女性的潛力，讓女性在不同的領
域發光發熱，實現自己的價值。她期盼與
更多的優秀女性同行，讓更多女性的聲音
被聽見，讓女性的形象在社會上發光發
亮。
薛惠君致辭時肯定香港島婦女聯會工作

成果，並勉勵新一屆委員在百年推動婦女
發展工作中作出重要貢獻。

屬會會員逾3萬人
香港島婦女聯會一直以服務港島區婦女

為己任，致力提高婦女素質，以爭取和維
護婦女的合法權益為目標，為現代婦女提
供學習、交流、聯繫的平台。服務地點分
布港島中西區、灣仔、東區及南區4區，
現有團體會員52個，屬會會員超過3萬
人。
據介紹，聯會今年力推多個重點項目，

包括「和美家庭計劃」、「融媒體女性形
象打造平台」、「旗袍打卡活動」、

「KOL網紅培訓計劃」、「和美至親合唱
團」及「鏗鏘玫瑰行山團」，展現聯會
「有女如玉蕙質蘭心」的精神。
「和美家庭計劃」特別協助婦女解決疫

情下面對的困難，推出「3個100計劃」，

當中包括「100個巧手媽媽創業平台」，
協助婦女透過創業平台發揮所長，補貼家
庭收入；「100個『愛自己』心理輔導
班」，協助現時容易造成婦女情緒困擾的
三大危機：失業、情緒病、孩子停學等，

並由心理醫生等諮詢機構為婦女進行心理
諮詢服務及協助；「100個貧困家庭孩子
補習」，為受疫情影響的學童提供學業及
課外支援，協助學童追趕因停課而受影響
的學習進度。

港島婦聯推「和美」計劃助渡疫境
新一屆委會就職 金鈴膺主席 訂三年目標推多個項目

●香港島婦女聯會舉行成立16周年暨第六屆委員會就職典禮。

香港文匯報訊（記者郭虹宇）中學文憑試
昨日舉行英文科卷三聽力及綜合能力考試，
全港有近4.9萬名考生報考。今年考卷內容涉
及世界博覽會及舉辦女子網球比賽。有英文
科老師認為，今年的考卷選題「貼地」及生

活化，考問方式直接，同學容易及格，但取
得高分不易。
英文科卷三聽力及綜合能力分為必答（Part

A）及選答（Part B）部分，考核學生聆聽、
閱讀及綜合資料能力，考生可從較淺的B1或

較難的B2二選一作答，選答B1部分最
高可獲第四級成績。
其中，Part A有四題分別需要聆

聽四段錄音作答，包括世博會分
工、教授在課堂上講述世博會歷
史、同學做口頭匯報後進行建議
等。Part B要求考生代入為活動公司
員工，舉辦專業女子網球比賽。
創知中學英文科主任盧顯珺昨日

表示，試卷程度總體較易，同學易
達及格線，但想考取高分脫穎而出
則不容易。至於選題方面，涉及教
授上課、同學進行口頭匯報等元
素，十分「貼地」，具「生活化」
特點。
創知中學資深英文科老師郭運光

表示，整體而言，今年試題直接，

要求不會太高，往年聽力部分會要求同學
聽到單詞後，變換詞性再填寫空格或句
子，對同學的英文能力要求高，今年無此
類情況出現。對同學而言，平時操練的卷
子反而較深。
考生殷哲思認為，今次的試題不是特別

難，與前幾年的差不多，昨日考試時，能
聽到比較多有用的資訊 ，比較有把握，
「但B2最後一題語速快，來不及寫，返轉
頭再寫時，就忘記了，有些字亦不知怎樣
串寫。」
另一考生莫晞怜表示，A部分一開始錄音

的語速很快，日期相關的資訊有些分不清，
但後面的錄音會再複述答案，自己能聽到亦
能理解意思。B2部分有一題是要考生寫Email
拒絕信，題目像去年的考題，平時老師常常
操練相關習題，故相信能拿到好成績。
考生陳嘉璇說，以往會無法抓住A部分錄

音的重點考核的詞，但今次考試聽得很清楚，
只是有些詞不太會拼寫，而B部分聽錄音時
按習慣寫下重點，大概有一半都沒有用到，
花了很多時間。

英文卷三生活化 教師：及格易高分難

香港文匯報訊（記者 李望賢深圳報
道）全國人大代表、五糧液集團公司黨
委書記、董事長李曙光等一行人日前到
訪同心俱樂部，受到全國政協委員、香
港太平紳士（終身）、同心俱樂部主席
陳紅天等同心成員的熱情接待，並舉行
座談交流。深圳市政協原主席王順生出
席。
陳紅天介紹了同心俱樂部的情況。他

表示，五糧液集團作為濃香型白酒典型
代表和行業龍頭企業，與同心成員旗下
企業有深度的合作。2020年1月至11月，
五糧液集團年銷售額已超1,100多億元，
相信五糧液未來會有更好的市場表現。
李曙光表示，五糧液已有上千年的釀

造傳承，五糧液的經典形象是幾代人的

集體記憶，在未來的發展中希望得到同
心俱樂部和同心企業家的大力支持。座
談會上，同心企業家們還對五糧液集團
最新推出的經典五糧液和新品國際時尚
．五糧液進行了品鑑。

李曙光等一行訪同心俱樂部

●李曙光一行到訪同心俱樂部。

●左起：莫晞怜、殷哲思、郭運光、盧顯珺、陳嘉
璇。 香港文匯報記者郭虹宇 攝

香港文匯報訊（記者 子京）仁愛堂第
四十一屆（庚子年）/ 第四十二屆（辛
丑年）董事局交代就職典禮日前舉行，
陳承邦任新一屆董事局主席。他表示，
將以「仁人為善．以心弘愛」的精神，
推出多個創新項目服務社群。特區政府
民政事務局局長徐英偉、食物及衞生局
局長陳肇始、勞工及福利局局長羅致光
為典禮拍攝訓勉祝賀短片。
交代就職儀式上，陳承邦在徐英偉

視像監誓及各界嘉賓友好的見證下，
帶領25位董事局成員進行宣誓儀式，
並從民政事務總署署長謝小華手上接
過選任證書，正式肩負起推動仁愛堂
善業的使命。他表示，將以「仁人為
善．以心弘愛」的精神，竭盡所能履
行仁愛使命，用心服務社會，在醫療
服務、社會服務、教育服務等方面，
推出多個創新項目服務社群，繼續履

行拓展仁愛堂善業的重大使命。
上屆主席楊素梅回顧了仁愛堂過去一

年的各項服務及計劃成果，感激在政府
部門、社會各界及友好團體的鼎力支持
下，成功以「群策群力．與愛同行」的
精神服務社群，體現團結力量。
中聯辦新界工作部副部長朱宜華、民

政事務總署署長謝小華、懲教署副署長
黃國興、屯門民政事務專員馮雅慧、荃
灣民政事務專員葉錦菁等出席活動。

仁愛堂董事局換屆 陳承邦任主席

●陳承邦（左）從楊素梅（右）手中
接過代表仁愛堂權力象徵的印信。

香港文匯報訊 據中通社報道，深圳大
學校長李清泉近日在一場會議中的「雲採
訪」上表示，在粵港澳大灣區高等教育合
作方面，大灣區和香港的高等教育要「雙
向流動」，深圳大學正籌劃在香港建立校
區，為未來更多的香港年輕人進入到內地
高校學習創造條件。
李清泉說，目前大灣區高等教育與香港高
等教育的交流合作，更多呈現是單向的，主
要是香港高校到內地設立辦學機構，如香港
中文大學、香港大學等到深圳辦學。實現「雙
向流動」，能夠培養在粵港澳大灣區多地就
業和發揮作用的複合型人才。

深港產學研基地實驗室副主任盛立遠表
示，推動深港兩地合作，應加強深港兩地
年輕人合作交流和協同創新。他認為，年
輕人是未來發展的主力軍，深港兩地青年
深入合作，對研發模式、合作機制、產業
等領域的創新都有更大推動，反過來也會
不斷深化深港之間的合作。
今年兩會期間，李清泉就提出，粵港澳
大灣區是全球高等教育發展最快的區域，
深圳應該在探索辦學自主權方面，承擔起
先行示範區的應有責任。他建議，以清單
批量授權方式，賦予深圳高校重要領域和
關鍵環節的辦學自主權。

高校林立的廣東省，有不少知名的綜合性
大學。上海一家發布大學排名與高等教育研
究和諮詢服務的公司近日發布排名，廣東共
有8所高校躋身中國綜合性大學排名百強。

深圳大學籌建港校區迎港生

●深圳大學校園。 資料圖片


